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Aos 11 dias do mês de fevereiro de 2015, das 13h30mim às 17h30min, reuniu-se ordinariamente o Comitê da Bacia 1 

Hidrográfica do Rio das Velhas – CBH Rio das Velhas, no Auditório da FAEMG, localizado na Av. Carandaí. 1.115/ 5º Andar 2 

– Funcionários. Belo Horizonte / Minas Gerais. Participaram os seguintes conselheiros titulares: Breno Esteves Lasmar – 3 

IGAM; Vergílius Maro Clemente - IEF; Inês Tourino Teixeira - Secretaria Estadual de Educação SEE; Matheus Valle de 4 

Carvalho e Oliveira – ARSAE MG; Antônio Marcos Generoso Cotta – Prefeitura de Itabirito; Lairto Divino de Almeida – 5 

Prefeitura Municipal de Jaboticatubas; Marcos Joaquim Matoso – Prefeitura de Sete Lagoas; Francisco de Assis de 6 

Oliveira – Prefeitura Municipal de Corinto; Valter Vilela – COPASA; Wagner Soares Costa – FIEMG; Dalton Rodrigues de 7 

Oliveira – IBRAM; Renato Junio Constâncio – CEMIG; Carlos Alberto Santos de Oliveira – FAEMG; José Antônio da Cunha 8 

Melo - Ambiental ABES MG; Cecília Rute Andrade Silva – CONVIVERDE; José de Castro Procópio – Associação de 9 

Desenvolvimento de Artes e Ofícios ADAO; Tarcísio de Paula Cardoso – Associação Comunitária dos Chacareiros do 10 

Maravilha ACOMCHAMA. Participaram os seguintes conselheiros suplentes: Ângela Dolabela Cânfora – IEPHA; Rodrigo 11 

Hott Pimenta – Prefeitura de Ribeirão das Neves; Márcio Antônio Ferreira Torres – Prefeitura Municipal de Santana do 12 

Riacho; Maria Mércia Rodrigues – Prefeitura Municipal de Baldim; Elton Dias Barcelos – Prefeitura Municipal de 13 

Funilândia; Paulo Fernandes Cardoso – Fórum Nacional de Sociedade Civil nos Comitês de Bacias Hidrográficas, FONASC 14 

CBH; Eduardo Nascimento – FETAEMG. Justificaram ausência os seguintes conselheiros: Ênio Resende – EMATER; João 15 

Luiz Teixeira Andrade – Secretaria de Estado de Desenvolvimento Econômico SEDE; Nadja Murta Apolinário – Prefeijura 16 

Municipal de Ouro Preto; Luiz Cláudio de Castro Figueiredo – VALE S.A; Celso Scalambrini Costa – Anglogold Ashanti; Lívia 17 

de Paiva Pacheco - Associação dos Municípios do Circuito Turístico Parque Nacional da Serra do Cipó AMPASC; Marcus 18 

Vinícius Polignano – Instituto Guaicuy; José Maria dos Santos – Sindágua MG Participaram também: Elio Domingos, 19 

Amanda Amorim, Politácito Santos, Fernanda Oliveira, Dimas Correa, Derza Nogueira, Izabella Resende, Clarissa Dantas, 20 

Izabel Nogueira, Gisele Fernandes Sales – Mobilização CBH Rio das Velhas; Célia Froes, Alberto Simon, Patrícia Coelho, 21 

José Nelson – AGB Peixe Vivo; Michelle Parron, Rodrigo de Angelis, Marcelo Silveira, Renato Crispiniano – Comunicação 22 

CBH Rio das Velhas; Tiago Fiqueiredo – IGAM; André Ferreira Torres – Prefeito de Santana do Riacho; Lilla Ayres – SCBH 23 

Águas da Moeda; Juliano Vitorino – NEOGEO; Amanda Florentino – NEOGEO; Adriana Sales Cardoso, Rafaela Priscila, 24 

Thais Pereira, Fabiana Martins, Rômulo Cajueiro – COBRAPE; Leandro Vaz Perreira – Prefeitura de Corinto; Alex Martins – 25 

Vice Prefeito de Baldim; Claudia Rosa – Prefeitura de Baldim; Joana D’Arc, Gabriela lamendol, Tiago Lopes - Projeto 26 

Manuelzão; Daniel Dinell – SCBH Ribeirão da Mata; Maria de Lourdes Santos – VALE; Diego Teixeira – Prefeitura de 27 

Santana do Riacho; Maurilio Santos - Prefeitura de Neves; Soraia Maria Pinheiro – COPASA; Camila Campos Xavier, 28 

Warley Gonçalves, Jacy da Silva – Prefeitura de Funilandia; Warley Pereira Rosa – Prefeito de Presidente Juscelino; Katia 29 

Liliane Rosa – Prefeitura Municipal de Presidente Juscelino; Raquel Bueno de Menezes – Jaguar Mining/MSOL; Joaquim 30 

Vieira, Ronan Silva Costa, Isabella Márcia, Poliana Aparecida – Prefeitura Santana do Pirapama; Kenia Marques dos 31 

Santos – Prefeita de Santana do Pirapama; Margarete Rocha – Polícia Civil de MG/DEMA; Fabio Moreira Santos – Prefeito 32 

de Jaboticatubas. Após a recepção e credenciamento dos conselheiros e convidados, o Secretario do CBH Rio das Velhas, 33 

Sr. Valter Vilela, realiza a abertura da reunião agradecendo a presença de todos e apresenta a pauta: 3 - Informes: 3.1 34 

Autoavaliação do CBH Rio das Velhas em atendimento à DN do CERH/MG Nº 41/2012 (AGB Peixe Vivo); 3.2 Atualização 35 

do Plano Diretor de Recursos Hídricos - Revisão do Produto Final 01A: Plano de Ações Gerais para a Bacia do Rio das 36 

Velhas (CTPC); 4 - Aprovação da ata da última reunião. 5 - Entrega do relatório final da elaboração dos PMSB de Santana 37 

do Riacho, Santana de Pirapama, Jaboticatubas, Baldim, Presidente Juscelino e Funilândia. 6 - Deliberação que dispõe 38 

sobre mecanismos para a seleção de estudos, projetos e obras a serem beneficiados com os recursos da cobrança pelo 39 

uso dos recursos hídricos no âmbito do CBH Rio das Velhas, detalhado no Plano Plurianual de Aplicação, para execução 40 

em 2015 a 2017 (CTPC e CTIL). 7 - Relatório de acompanhamento do Contrato de Gestão e prestação de contas (AGB 41 

Peixe Vivo).  8 Apresentação do Relatório de Gestão e Situação dos Recursos Hídricos no Estado de Minas Gerais (IGAM). 42 

9 - Assuntos gerais. 10 - Encerramento. Na sequência, Valter passa a palavra para Rodrigo de Angelis – Tanto Expresso, 43 

que fala sobre a Revista Rio das Velhas, cuja primeira edição está sendo lançada nesta reunião. Item 3.2 Matheus Valle – 44 

ARSAE MG fala das etapas que já foram concluídas do PDRH Rio das Velhas, informa que ocorrerão 3 audiências públicas 45 

para validação do Plano Diretor na sua versão final, e que sua aprovação deve ocorrer na reunião do Comitê agendada 46 

para o dia 25 de março de 2015. Item 4  - A ata da reunião anterior é aprovada considerando as ressalvas da conselheira 47 

Cecilia Rute de Andrade Silva – CONVIVERDE. Dando prosseguimento à reunião, Valter Vilela solicita inversão de pauta, 48 

uma vez que vários dos representantes dos municípios que receberão o relatório final da elaboração dos PMSB ainda não 49 

chegaram. Sendo assim, retorna a palavra para Matheus Valle – ARSAE MG, que explica detalhadamente os aspectos da 50 

Deliberação Normativa 01/2015 que Dispõe sobre os mecanismos para a seleção de demandas espontâneas de estudos, 51 

projetos e obras que poderão ser beneficiados com os recursos da cobrança pelo uso dos recursos hídricos, no âmbito do 52 

CBH Rio das Velhas, detalhados no Plano Plurianual de Aplicação, para execução em 2015 a 2017.  De acordo com a 53 
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deliberação serão beneficiadas as demandas de programas e ações de gestão, de planejamento e estruturais. Elas 54 

poderão ser classificadas como induzidas e espontâneas. As induzidas são aquelas Oriundas dos Atos Convocatorios e as 55 

espontâneas, as apresentadas e discutidas pelos Subcomitês, UTEs e prefeituras. Esclarece que a proposta da 56 

Deliberação é contribuir com a gestão tornando mais ágil e democrática a seleção dos projetos que beneficiarão a bacia, 57 

conforme prioridades definidas pelo Plano. Breno Lasmar – IGAM, sugere alteração na redação no Art. 5º, § 1º insiso II 58 

que passa a ter o seguinte texto “Cópia de ata, assinada pelos coordenadores do Subcomitê, da reunião na qual foram 59 

referendadas todas as demandas apresentadas.” E no Art. 6º, § 2º que passa a ter o seguinte texto “O município 60 

demandante, por meio de seu prefeito, deverá solicitar ao Subcomitê no qual está geograficamente inserido, ofício de 61 

concordância com todas as demandas apresentadas.” Considerando as alterações a deliberação é aprovada por 62 

unanimidade.  Dando prosseguimento à reunião, é realizada a entrega do relatório final dos PMSB dos municípios de 63 

Santana do Pirapama, representado pela prefeita Kenia Marques dos Santos; Baldim, representado pelo vice prefeito 64 

Alex Martins, Presidente Juscelino, representado pelo prefeito Warley Perreira Rosa, Jaboticatubas, representado pelo 65 

prefeito Fabio Moreira Santos; Santana do Riacho, representado pelo prefeito André Ferreira Torres ; e  Warley 66 

Gonçalves, secretário de planejamento do município de Funilândia. A prefeita Kênia Marques agradece ao Comitê, e 67 

considera que o PMSB é um verdadeiro presente para o município. Entende que sem essa parceria o município não teria 68 

como elaborar o plano. Diz que pretende se adequar às novas regrars e encaminhá-lo para aprovação junto à Câmara 69 

Municipal o mais breve possível. Adriana Sales Cardoso – COBRAPE, diz que é uma satisfação muito grande estar 70 

presente nesse momento de encerramento oficial dos trabalhos de elaboração dos planos, agradece pelo apoio recebido 71 

dentro de cada prefeitura e pela oportunidade de ter trabalhado com cada um destes municípios e encerra desejando 72 

sucesso na implementação dos PMSB. Item 8 Thiago Fiqueiredo Santana – IGAM apresenta o contexto historico da 73 

situação de disponibilidade hídrica em Minas Gerais, com foco na Bacia do Rio das Velhas,  caracterizando a demanda 74 

hídrica com o percentual de vazão outorgado. Explica o estudo de dispolibilidade hídrica superficial da bacia do Rio das 75 

Velhas e informa que está sendo planejado pelo IGAM a contratação de um plano de segurança hídrica para o Estado. 76 

Baseado no diagnóstico, o plano irá propor ações estruturais (infraestrutura hídrica) e não estruturais (recuperação de 77 

cobertura vegetal, projetos de conservação de bacias). Esta ação pretende dar solução de médio e longo prazo e não 78 

substitui a necessidade de ações de curto prazo para o próximo período de estiagem em 2015. Maria de Lourdes – VALE, 79 

pergunta se as outorgas de concessão de 20 anos para o setor de saneamento estão computadas na análise de acordo 80 

com o tempo, que é muito mais significativo que os demais usuários. Thiago Santana esclarece que os cálculos para a 81 

outorga do setor de saneamento levam em consideração uma progessão para o crescimento populacional como forma 82 

de reserva, mas que mantém a vazão mínima não prejudicando os demais usuários. Maria de Lourdes informa que no 83 

mês de abril será realizado o Fórum Mundial das Águas na Coréia do Sul, e diz que no último fórum, ocorrido na França 84 

em 2012 se discutiu e chegou à conclusão que, do ponto de vista de engenharia, a reservação de água é a melhor forma 85 

de se trabalhar em época de escassez. Eduardo Nascimento – FETAEMG considera que a falta de chuvas também é uma 86 

questão de planejamento, e que em termos emergenciais o mau uso, como a irrigação sem controle, reflete a falta de 87 

infraestrutura dos órgãos competentes. E alerta que em uma sociedade desigual o estrago também é desigual. Na 88 

sequência, Célia Fróes informa sobre o questionário de Auto Avaliação do CBH Rio das Velhas, que é um dos critérios de 89 

avaliação de desempenho dos Comitês para fins de acréscimo ou supressões dos recursos do FHIDRO repassados aos 90 

comitês, em conformidade com a DN do CERH/MG Nº 41/2012. Célia apresenta também as especifididades do Contrato 91 

de Gestão dos recursos da Cobrança arrecadados na Bacia do Rio das Velhas. Aponta o status dos projetos em execução 92 

e em contratação. E conclui informando que a AGB Peixe Vivo recebeu conceito ótimo do IGAM na avaliação anual de 93 

execução do Contrato de Gestão. Não havendo mais nenhum assunto a tratar, Valter Vilela encerra a reunião, da qual se 94 

lavrou a presente ata.  95 
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